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令和５年黒石市教育委員会第９回定例会会議録 

 

日 時 及 び 場 所  令和５年９月２６日（火）午後１時３０分 黒石市教育委員会 会議室 

   

会 議 出 席 委 員  教育長  山 内 孝 行 

委員 １番  柿 崎   博 

委員 ２番  宇 野 元 雄 

委員 ３番  永 川 信 子 

          委員 ４番  後 藤 耕 谷 

 

会 議 欠 席 者  教 育 部 長  樋 口 秀 仁 

 

説明のために出席した者の職氏名 

  指 導 課 長  髙 木   威 

   学 校 教 育 課 長  西 塚   啓 

  社 会 教 育 課 長  村 元   裕 

  文 化 スポ ーツ 課 長  山 口 祐 宏 

          学 校 教育 課長 補 佐  福 井 一 広 

  学校教育課総務係長  福 島   梢（書記） 

 

会議に付した案件 

第１  会議録の承認 

第２  会期の決定 

第３  会議録署名委員の指名 

第４  教育長等の報告 

 

会 議 の 顛 末 

開会宣告（午後１時３０分） 

  第１ 会議録の承認 

 

   令和５年黒石市教育委員会第８回定例会の会議録については、全員異議なく、原文を承認す

る。 

 

第２ 会期の決定 

 

会期については、令和５年９月２６日の１日とすることで、委員全員異議なく、決定する。 

 

 

第３ 会議録署名委員の指名 

 

教育長が「４番 後藤 耕谷 委員」を指名する。 
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第４ 議事前報告 

 

   １ 令和５年第３回黒石市議会定例会に提出した教育に関する事務の議案について 

 

    令和５年黒石市教育委員会第８回定例会で報告し、令和５年第３回黒石市議会定例会に提出し

た教育に関する事務の議案については、原案のとおり可決された。 

 

   ２ 令和５年第３回黒石市議会定例会での教育に関する一般質問について 

 

   (１)指導課関係 

所属会派 質問議員 質問要旨 

黒 石 自 民 ク ラ ブ 三 上 廣 大 ２ 小・中学校の熱中症対策について 

 ア 今夏の猛暑に対する対応について 

自 民 ・公 明 クラブ 大 溝 雅 昭 ４ 教育問題について 

 ア 新型コロナウイルス感染症５類移行後の 

教育現場について 

 イ 自主的な学習と学習習慣、宿題等について 

 

   (２)社会教育課関係 

所属会派 質問議員 質問要旨 

黒 石 自 民 ク ラ ブ 三 上 廣 大 １ 公民館の熱中症対策について 

 ア エアコンの設置状況について 

 イ 熱中症への対応について 

黒 石 市 民 倶 楽 部 佐 々 木 隆 １ 黒石市民文化会館について 

 ア 現状と今後について 

日 本 共 産 党 工 藤 禎 子 １ 熱中症対策について 

 ア 公民館へのエアコン設置について 

 イ 熱中症避難所の設置について 

 

   (３)文化スポーツ課関係 

所属会派 質問議員 質問要旨 

黒 石 自 民 ク ラ ブ 三 上 廣 大 ３ 文化・スポーツ大会出場助成事業補助金に 

ついて 

 ア 交付実績とスポーツ団体の成績について 

 イ 補助金の増額について 

 ウ その他の支援について 

黒 石 茶 話 会 成 田 浩 基 １ 子ども美術館について 

 ア 基本計画について 

 イ 費用対効果について 

 ウ 市民の声について 
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黒 志 ク ラ ブ 八 戸 実 ３ 子ども美術館について 

 ア 今後のスケジュールについて 

 イ 市民への意思確認について 

黒 石 市 民 倶 楽 部 佐 々 木 隆 ２ 黒石市スポーツ交流センターについて 

 ア 施設の老朽化と今後について 

 

   宇 野 委 員  社会教育課にお尋ねします。公民館の熱中症対策としてエアコンの設置状況を

お話しされ、来年のエアコン使用時までには整備をしたいということですが、西

部地区を今夏利用した際に猛暑のためエアコンが設置されていない多目的ルーム

ではなく、エアコンが設置されている会議室へ部屋が変更となったことが２・３

度ありました。 

先般、９月に大雨警報で県南地域へ避難指示が発令され、学校施設・公民館施

設が避難所として開設されました。熱中症対策の他に密集を避ける意味でもエア

コンが効いた部屋でなければ避難してきた方々は大変苦労すると思いました。防

災対策の意味でもエアコンの設置は早急にお願いしたいと感じました。 

また、今夏の猛暑で２度ほど高齢者の方が意識を朦朧としており、救急車を要

請したことがありました。その際に救急隊員の方がAEDを準備して駆け付けました。

公民館にはAEDが設置されているのかお聞きしたいです。 

   社会教育課長  エアコンに関しましては、できるだけ今年度中に設置したいという思いはあり

ますが、エアコンの納入時期や工事業者との日程調整等を考えますと確実に設置

されるのは来年度の使用時期前までと見込んでおります。 

          西部地区センターでは現在、事務室と小会議室にエアコンが設置されております

が、来年度には多目的ホールへも設置する計画となっております。 

          AEDにつきましては各公民館に設置されております。また、災害時の公民館利用

ですが、大雨や土砂災害で避難所として使用する場合には停電を想定しておりま

せんが、それ以外で避難するとなった場合は停電を想定していることが多く災害

時にエアコンを使用するということは重要視されておりません。 

   宇 野 委 員   各公民館にAEDが設置されているということで安心しましたが、公民館職員は

AEDを操作するための研修はされているのですか。 

   社会教育課長  それぞれの協議会の方でAEDの使い方についての研修は受けていると思いますが、

全職員が受けているかまでは把握しておりません。 

   宇 野 委 員  設置している以上は職員が使用できるようにすることが必要だと思います。 

 

 

公開終了（午後２時３分） 
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 黒石市教育委員会会議規則（平成２５年黒石市教育委員会規則第１号）第１８条

及び第１９条の規定により作成した令和５年黒石市教育委員会第９回定例会の会議

録について、同規則第２０条の規定による承認を受けたので、同規則第２１条の規

定により、ここに署名する。 

 

 

令和５年１０月２６日 

 

 

黒石市教育長    （山 内 孝 行）  

 

 

黒石市教育委員   （後 藤 耕 谷）  

 

 


